PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 24/Jueves 3 de febrero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Sobre la "transición en Túnez y Egipto. (Rebelión).
- Haití: la humillación imperdonable. (Le Monde Diplomatique).

DE CUBA

- Destacan Reflexión de Fidel titulada La suerte de Mubarak está echada NTX/XIN/DPA.
- Se reúne Bruno Rodríguez con su homólogo en Bolivia XINHUA.
- Cuba rechaza injerencia de EE.UU. en Egipto EFE.
- Celebran en la capital aniversario 12 de la Revolución Bolivariana EFE.
- "España espera que Ashton decida sobre Cuba lo antes posible". EFE
- Juicio de Posada Carriles fue suspendido ayer por situaciones climáticas NOTIMEX.
- Jueza estadounidense se niega a anular juicio de terrorista Posada Carriles AP.
- <u>Fiscalía intenta probar que testigo en caso de Posada Carriles no sufre problemas</u> mentales **EFE**.
- Elogia el Vaticano labor de la Iglesia Católica en la Isla AFP.
- Anuncia Arzobispado de La Habana próximo excarcelación de cuatro detenidos EFE/AFP.
- <u>Dirigente de Transporte se pronuncia acerca de indisciplina en ómnibus urbanos</u>
 ΔFP
- Aplaza Juanes recital en EE.UU. tras ser intimidado por mafia miamense NOTIMEX.
- Anuncian para abril festival en Miami con músicos cubanos AP.
- Interpretarán el son más largo del mundo XINHUA.
- Celebran los 50 años de la creación de los cines móviles XINHUA.
- Cuba con equipos completos y sus estrellas a torneo de Judo Villa de París AFP.

DEL MUNDO

- Suiza usará nueva ley para confiscar dinero a Duvalier REUTERS.
- Difunden entrevista realizada a Jean Claude Duvalier AP.
- "Fantasma de la dictadura chilena vuelve a aparecer ante Piñera". DPA
- Cancela Ecuador proceso contra Santos por bombardeo en el 2008 XINHUA.
- Firma Obama documentos de ratificación Tratado START ANSA.
- Soldado acusado de pasar secretos a WikiLeaks es ciudadano británico EFE.
- "Zapatero cierra el mayor pacto social en sus años como presidente". DPA
- Fiscal de Milán pedirá juicio inmediato para Berlusconi EFE.
- Ministro ruso califica de "contraproducentes" sanciones de la UE impuestas a Bielorrusia DPA.
- Afirma nuevo Canciller de Túnez que el gobierno pondrá en marcha "una revolución democrática". NOTIMEX
- Teme Israel que islamitas tomen el poder en Egipto AFP.

REBELIÓN (Versión digital)

2 de febrero de 2011

ESPAÑA

SOBRE LA "TRANSICIÓN" EN TÚNEZ Y EGIPTO

Viendo lo que está pasando en Egipto uno tiene la sensación del déjà vu en Túnez. Mártires que se queman a lo bonzo; protestas por todo el país; intervención asesina de la policía sobre todo en las ciudades de provincias; extensión de las protestas a la capital; carteles de los dictadores arrancados; censura; mensajes tranquilizadores de los dictadores; dimisión de miembros del gobierno; recrudecimiento de las manifestaciones; retirada de la policía; bandas de sospechosos saqueadores; jóvenes que defienden sus barrios de los saqueos; intervención del ejército; acogida calurosa de los manifestantes al ejército.

Túnez y Egipto corren parejos. A este proceso la Secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, lo llama "Transición". Empleó por primera vez el término refiriéndose a Túnez en su comunicado de prensa del 14 de enero. Lo volvió a emplear en la rueda de prensa que mantuvo con la ministra de Exteriores española otra vez para referirse a Túnez. Anteayer reiteró el concepto al referirse a Egipto. También lo empleó Richard Holbrooke a propósito de Afganistán: "No tenemos una estrategia para la salida, sino una estrategia de transición". Es evidente que algo ha cambiado en la actitud de los EE.UU hacia los países que asoman al Mediterráneo (también se advierten sacudidas en Albania) y en otros países árabes. Cuando la fuerza de los dictadores designados por el Imperio ya no garantiza el dominio del territorio, entonces los EE.UU recurren a "transiciones". Que nos lo digan a los españoles, o a los chilenos, o a los argentinos.

En el caso en cuestión hay un asunto demográfico que se ha escapado del control del Imperio, obsesionado por mantener el statu quo en la zona. Hasta lo de Túnez, la política estadounidense no veía mucho más allá de la garantía de las relaciones con Israel y el control de las negociaciones de paz. El 13 de enero, en el Fórum para el Futuro de Doha, hasta la Clinton reconocía el estallido social en el mundo árabe: "Por ejemplo, la mayoría creciente de la población de esta región está por debajo de los 30 años. De hecho está previsto que en un país, Yemen, la población se doble en 30 años". Y se acordaba de Santa Bárbara limpiándose las manos: "Aquellos [líderes de la zona] que se aferren al statu quo acaso puedan dar respesta al impacto de los problemas de sus países durante un tiempo, pero no para siempre [...]". En la II Cumbre Económica Árabe, celebrada en Sharm el Sheij justo después de estallar la revuelta en Túnez, los jefes de Estado de las 22 naciones árabes prefirieron priorizar el impulso a un programa de dos mil millones de dólares para apoyar a las economías más débiles y evitar protestas callejeras contra el desempleo, el alza de precios y la corrupción. Esa generosidad póstuma no sólo no tranquilizó a nadie sino que dio buena muestra de cuánto temblaban los regímenes hasta entonces indiscutibles.

Da la sensación de que los EE.UU. y Europa llegan tarde a esta cita con la historia y que este intento de domarla mediante un proceso gobernado desde arriba manu militari no es tan sencillo. Tony Blair expresa bien el objetivo último de este proceso (y la dificultad de alcanzarlo ahora): "Hay que gestionar el proceso de tal modo que tengan verdadera democracia, pero siempre que la relación entre israelíes y palestinos no se vea afectada, sino mejorada". El Imperio ha estado ciego por el peligro del islamismo, ha abrazado el conflicto de civilizaciones y ha perdido de vista la explosión demográfica. Según datos de este año, el 52% de los egipcios tiene menos de 25 años; y uno de cada cinco tiene edades comprendidas entre los 15 y los 24 (son 17 millones según UN Population Division). Un dato más sobre la desesperación en que vive la juventud egipcia: en 2010 hubo 104.000 intentos de suicidio, el 67% de los cuales los protagonizaron jóvenes de edades comprendidas entre 19 y 25 años. Ante la falta de expectativas, a los jóvenes de las riberas sur y este del Mediterráneo les atrae con fuerza la inmigración, el sueño de Europa para salir de su pesadilla cotidiana. Para estos jóvenes, "quemar la frontera era un acto político, de ruptura contra las restricciones de la libertad de circulación impuestas por Europa [...]" (1). El que esa frontera sur se cerrara, el que se esté construvendo un muro en la frontera greco-turca es, en la misma medida, un acto político, sólo que sucede en sentido opuesto. Cuántos políticos europeos están cabalgando la idea de la invasión de inmigrantes para ganar consenso. El último ha sido David Cameron: "El boom de la inmigración hizo que nuestra economía naufragara". Europa, con gran cortedad de miras, sólo ha pensado en frenar la presión migratoria sellando fronteras, y ahora esos pueblos oprimidos han estallado. Un hecho de estos días

deja claro hasta dónde llegan la cerrazón y la hipocresía europeas: el pasado 27 de enero dimitió Ahmad Masa'deh, Secretario de la Unión por el Mediterráneo, tras un año en el cargo, y lo hizo por falta de financiación para el proyecto: pidieron 14,5 millones de euros para funcionar, pero sólo les otorgaron 6,2 millones. Amén de la excusa de la financiación, este proyecto fracasa también porque, aunque su misión era promover inversiones, no ha conseguido nada y los países árabes están cansados de prospectivas. Las inversiones directas de compañías europeas en países de la orilla sur del Mediterráneo suman poco más del 2% de las inversiones europeas en el mundo (2). La Cumbre de Barcelona fue anulada dos veces. Por no financiar, la Unión Europea ya no financia ni las apariencias con los vecinos. Desde que Catherine Ashton, Alta Representante de la UE para Exteriores, asumió su cargo, la UE nunca habla antes que lo hagan los EE.UU. o Israel. No es de extrañar que en la reunión de ministros de Asuntos Exteriores del lunes apareciera como por arte de magia el concepto de "Transición ordenada".

Si esta idea es la misma para la Clinton que para el Jerusalem Post, que apuesta por Solimán por ser "capaz de mantener el orden mientras se apuntan cambios graduales", es probable que no tardemos en ver editoriales como aquel vergonzoso "Mubarak manda" de 1995 en que, después de 12 muertos durante unas elecciones, se elogiaba a "uno de los aliados más fieles de Occidente", que intentaba al menos "mostrar avances en la construcción de una democracia laica y pluralista bajo la autoritaria dirección de Hosni Mubarak".

Mucho depende de cómo reaccione estos días el ejército egipcio. Más aún de cómo siga reaccionando el pueblo egipcio, que de momento sigue entusiasmado al ver tambalearse al dictador. Sin embargo, después de leer las últimas crónicas desde Túnez de Jacopo Granci (en italiano) o, mejor, las de Alma Allende, da la impresión de que estadounidenses, israelíes, europeos y los viejos secuaces de los regímenes quieren que el pueblo "transite ordenadamente" por la historia hasta alcanzar ese purgatorio democrático donde el mercado se ocupa -si le dejamos- de tareas que hacían antaño los dictadores. Pero no caigamos en el derrotismo. Mucho se ha ganado ya. No podrán borrar el aliento de libertad de estos días.

Notas:

- 1. Gabriele del Grande, Il Mare di mezzo, Infinito Ed. p. 22.
- 2. La Vanguardia, 23/1/2011, p. 14

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

LE MONDE DIPLOMATIQUE (Versión digital) febrero de 2011 FRANCIA

HAITÍ: LA HUMILLACIÓN IMPERDONABLE

Eduardo Galeano Claude-Marie Vadrot Suzy Castor

En 1803 los negros de Haití propinaron tremenda paliza a las tropas de Napoleón Bonaparte, y Europa no perdonó jamás esta humillación infligida a la raza blanca. Haití fue el primer país libre de las Américas. Estados Unidos había conquistado antes su independencia, pero tenía medio millón de esclavos trabajando en las plantaciones de algodón y de tabaco. Jefferson, que era dueño de esclavos, decía que todos los hombres son iguales, pero también decía que los negros han sido, son y serán inferiores. La bandera de los libres se alzó sobre las ruinas. La tierra haitiana había sido devastada por el monocultivo del azúcar y arrasada por las calamidades de la guerra contra Francia, y una tercera

parte de la población había caído en el combate. Entonces empezó el bloqueo. La nación recién nacida fue condenada a la soledad. Nadie le compraba, nadie le vendía, nadie la reconocía.

[...] Estados Unidos reconoció a Haití recién sesenta años después del fin de la guerra de independencia, mientras Etienne Serres, un genio francés de la anatomía, descubría en París que los negros son primitivos porque tienen poca distancia entre el ombligo y el pene. Para entonces, Haití ya estaba en manos de carniceras dictaduras militares, que destinaban los famélicos recursos del país al pago de la deuda francesa: Europa había impuesto a Haití la obligación de pagar a Francia una indemnización gigantesca, a modo de perdón por haber cometido el delito de la dignidad. La historia del acoso contra Haití, que en nuestros días tiene dimensiones de tragedia, es también una historia del racismo en la civilización occidental.

Eduardo Galeano "Los pecados de Haití" (15 de enero de 2010)

Un medioambiente degradado

[...] Viajando a bordo de una de las avionetas que comunican Santo Domingo con Puerto Príncipe, la capital de Haití, es ocioso que el piloto anuncie la frontera: para comprender que se comienza a volar sobre paisaje haitiano, basta percatarse del momento en que los árboles desaparecen bruscamente. En cosa de minutos, Haití apenas ofrece otra cosa que una sucesión de montes pelados: esta parte de la isla que apenas tiene el tamaño de Bélgica y suma 8 millones de habitantes y que fue otrora conocida como "la perla de las Antillas" se ve desde aire como un mundo lunar surcado por cauces carente de agua cuando no llueve.

El penoso estado de la mitad de la antigua Española viene a añadirse al sinnúmero de desdichas, a los miles de muertos, a los millares de exilados generados por los Duvalier, dictador padre y dictador hijo. Les sucedió Jean-Bertrand Aristide, el cura secularizado que, antes de ser depuesto, llegó a acumular con su abogada y esposa cerca de 850 millones de dólares de fortuna personal, sin duda para "sus pobres" de la Ciudad del Sol, los que le llevaron al poder en los años 80. Haití sufre uno de los medioambientes más degradados de las Américas: uno de los pocos estados del planeta en los que la historia del país se confunde totalmente, y de continuo, con la degradación de la naturaleza y del medio ambiente, porque los sucesores de los chiflados y de los dictadores no lo han hecho mejor. [...] Cada año, lluvias más y más devastadoras a causa de las alteraciones climáticas que multiplican la violencia de huracanes y ciclones se precipitan sobre una superficie incapaz ya de retener tierra cultivable. Las tierras transportadas ni siquiera se detienen ya en los llanos, y ganan la costa: cada año, entre 37 y 40 millones de toneladas de tierra van a dar en la mar, y sólo el 10% del agua de lluvia penetra en el suelo. El resto discurre rápidamente sobre unos suelos encallecidos en la imposibilidad de que la retenga cualquier vegetación. Múltiples consecuencias: la irremediable alteración de los microclimas de la isla, el agostamiento de mantos freáticos vitales, 400 ríos o desaparecidos o con caudales que fluyen apenas unas semanas al año. Como en el caso de la leña, unas hostilidades pseudopolíticas enfrentan entre sí a los campesinos y a los campesinos con los grandes propietarios por el control del agua subsistente: se forman bandas que matan por el control de un simple canal de irrigación. Esta seguía progresiva ha llegado a un nivel inquietante en la segunda mitad de los 90, trayendo consigo la desaparición de los abundantes peces de agua dulce que constituían el alimento básico de muchos habitantes. En la llanura de la Arbonita, hacia el norte, los propios risicultores ya no tienen agua bastante para sus cultivos de arroz.

Una paradoja para un país en el que llueve desde luego mucho durante la mayor parte del año. Y año tras año desaparecen risicultores, porque los EEUU exportan a Haití 250.000 toneladas de arroz norteamericano públicamente subvencionado, y por lo mismo, menos caro que el arroz local que se compra en los mercados.

Cada año, millares de personas pierden la vida a causa de las inundaciones que transforman la menor pendiente en un torrente furioso. Decenas de veces al año, un pequeño viento huracanado que dure media hora basta para que Puerto Príncipe, rodeado de colinas, se vea invadido desde las alturas de la capital por toneladas de detritus que se acumulan en las calles de la baja ciudad, en donde viven los más pobres. En la Ciudad del Sol, el suburbio costero más miserable, el bastión desde el que Aristide lanzó su carrera como sacerdote y luego como político, la densidad demográfica es de 10 personas por metro cuadrado: algunas familias llegan incluso a turnarse para dormir en las chabolas que uno de cada dos huracanes o destruye o inunda. [...]

Claude-Marie Vadrot "Haití : el terremoto afecta a un país que está siendo social y ecológicamente destruido desde hace décadas" (13 de enero de 2010)

Los excluidos reclaman su participación

En Haití se codean dos mundos, dos modos de vida, articulados sin embargo entre sí en la dinámica de funcionamiento del sistema social. La existencia de uno se explica por la presencia del otro. Sin embargo, por vez primera, los excluidos pretenden su inclusión no sólo social sino también política. Esta pretensión, muy novedosa en el panorama político, dificulta sobremanera la transición.

Las dos reivindicaciones que atraviesan esta época, dignificar al hombre y cambiar el Estado, aunque utilizadas de manera confusa, acarrean un contenido claro. Por una parte, el respeto de la dignidad del hombre y el derecho a la ciudadanía para todos y, por la otra, la exigencia de un sistema político donde las reglas del juego y las leyes sean respetadas y de una nueva institucionalidad que permita la realización de un proyecto nacional y favorezca la participación real de todas las capas sociales.

Los sectores de la burguesía y la clase política tradicional no llegan a vislumbrar las mutaciones que se están operando en el seno de la sociedad. En este contexto de una permanente y casi unánime contestación, los métodos de contención, de cooptación, de dominio y aun de represión de la elite dominante pierden su eficacia. Frente a las demandas de estos nuevos actores colectivos, el régimen político se debilita y pone al desnudo su incapacidad de gobernar, de responder a las exigencias de participación y de bienestar de la población, así como de mantener la cohesión social y su propia legitimidad.

La marcada polarización de esta etapa que nace de las contradicciones y confrontaciones que sacuden esa sociedad de carencia se caracteriza por una lucha política sumamente aguda que no deja de ser pacífica y está marcada por la prioridad de lo político. Sin embargo, los incontables asesinatos políticos o de carácter colectivo, el constante desplazamiento interno de población, la emigración masiva de boat people o de profesionales explican la gran polarización social que caracteriza al país.

El arcaísmo del sistema y la incapacidad del Estado para cumplir con sus funciones nacionales promueven, de manera cada vez más evidente, la búsqueda de una solución a una crisis total. Esta, precisamente por su carácter histórico-estructural y su grado de madurez, dificulta toda tentativa de recomposición. En efecto, se da, por una parte, la difícil renovación del sistema socioeconómico y político por parte de la vieja oligarquía y la muy reciente clase política. Por la otra, pese a las luchas sociales renovadas, con avances notorios y retrocesos no menos considerables, el movimiento social, potente en su esencia pero débil en lo organizativo y en sus manifestaciones, carente de recursos, sin el motor de partidos políticos y agrupaciones estructuradas de la sociedad civil, no llega todavía a dar el paso para una nueva estructura capaz de brindar una solución. Ningún sector social o político llega todavía a consolidar una dirección política y económica capaz de llevar adelante un proyecto nacional ni tampoco de resolver la cuestión de la hegemonía.

Suzy Castor "La transición haitiana: entre los peligros y la esperanza". Revista OSAL Año VIII, Nº 23, abril de 2008 (Buenos Aires, CLACSO).

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, **1 FEB (NOTIMEX).-** El ex gobernante cubano Fidel Castro afirmó hoy que "la suerte de (Hosni) Mubarak está echada y ya ni el apoyo de Estados Unidos podrá salvar" al gobierno de tres décadas del presidente de Egipto.

En una nueva "Reflexión" publicada por la web oficial Cubadebate, Castro reseñó aspectos de la grave crisis política egipcia, basado en despachos de agencias de noticias internacionales.

Las notas dieron cuenta de la ola de masivas protestas populares, en las que los manifestantes exigen que Mubarak abandone su cargo.

Según el ex mandatario, de 84 años, "el mundo se enfrenta simultáneamente y por primera vez a tres problemas: crisis climáticas, crisis alimenticias y crisis políticas".

"Los riesgos de guerra cada vez más destructivos están muy presentes", apuntó.

Después preguntó: "¿Dispondrán los líderes políticos de suficiente serenidad y ecuanimidad para hacerles frente? De ello dependerá el destino de nuestra especie".

El ex mandatario acusó a Estados Unidos de no haber cesado de conspirar contra el mundo árabe, "que concentra las mayores reservas petroleras del planeta".

Castro elogió al pueblo egipcio como "inteligente, de gloriosa historia, que dejó su huella en la civilización humana".

Y recordó que al finalizar la Segunda Guerra Mundial, Egipto "estaba bajo la brillante dirección de Abdel Nasser", cuya muerte en 1970 "significó un golpe irreparable" para el país árabe.

LA HABANA, 1 FEB (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro afirmó hoy que "la suerte" del presidente de Egipto, Hosni Mubarak, "está echada" ante la rebelión popular de una semana que exige su dimisión.

Castro, de 84 años, subrayó que "ya ni el apoyo de Estados Unidos podrá salvar su gobierno (Mubarak)", en la más reciente de sus habituales "reflexiones", difundida en el sitio web Cubadebate.

Agregó que en Egipto vive "un pueblo inteligente, de gloriosa historia, que dejó su huella en la civilización humana".

El líder de la Revolución Cubana señaló que Estados Unidos convirtió a Egipto en su aliado principal en el mundo árabe y no dejó de conspirar contra El Cairo durante todo el gobierno del ex presidente Gamal Addel Nasser.

Castro sostuvo que "el mundo se enfrenta simultáneamente y por primera vez a tres problemas", las crisis climáticas, alimenticias y políticas, a lo que se añaden "los riesgos de guerra cada vez más destructivos".

"¿Dispondrán los líderes políticos de suficiente serenidad y ecuanimidad para hacerles frente? De ello dependerá el destino de nuestra especie", sentenció.

LA HABANA, 2 FEB (DPA) - El líder histórico cubano Fidel Castro afirmó hoy en su más reciente reflexión que "la suerte de (Hosni) Mubarak está echada", en referencia a las revueltas que enfrenta el presidente egipcio en su país.

"El mundo se enfrenta simultáneamente y por primera vez a tres problemas: crisis climática, crisis alimenticias y crisis políticas", dice el primer secretario del gobernante Partido Comunista de Cuba.

En opinión del ex presidente cubano, "los riesgos de guerra cada vez más destructivos están presentes" y seguidamente pregunta: "¿Dispondrán los líderes políticos de suficiente serenidad y ecuanimidad para hacerles frente?". "De ello dependerá el destino de nuestra especie", agrega.

Castro afirma en su editorial que "ya sin el apoyo de Estados Unidos el gobierno de Mubarak no podrá salvarse".

LA PAZ, 2 FEB (XINHUA) -- Los gobiernos de Bolivia y Cuba suscribieron hoy un acta para reafirmar el buen nivel de relaciones bilaterales.

El documento fue suscrito por los cancilleres de Bolivia, David Choquehuanca, y de Cuba, Bruno Rodríguez, en una ceremonia realizada en la cancillería boliviana.

Sobre las relaciones y cooperación mutua, Choquehuanca agradeció la visita de su par cubano y el apoyo que brindan a Bolivia en salud y educación fundamentalmente.

"Este encuentro y firma de acuerdos fortalece la buena relación, no solo entre los gobiernos sino entre los pueblos", agregó la autoridad.

Además dijo que se abordaron temas multilaterales referidos a las Naciones Unidas, cambio climático, crisis alimentaria y otros temas de interés actual.

A su vez, el canciller cubano Rodríguez, consideró muy productivo el encuentro con su par boliviano y confirmó el buen momento que atraviesa la relación entre ambos países.

"El documento que firmamos hace una síntesis de todos los esfuerzos comunes de la manera en que ambos pueblos y gobiernos nos proponemos enfrentar los problemas del mundo actual", aseveró.

Los programas de cooperación con Cuba que se desarrollan en Bolivia, los cuales también tienen la participación de Venezuela, como países parte de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), tienen un gran impacto social porque están dirigidos a ámbitos tan sensibles como la salud y la educación.

En este ámbito se destacó la creación de los Hospitales Integrales Comunitarios, cuyo número asciende a más de 30 en todo el territorio boliviano, los cuales cuentan con personal médico cubano y con equipo donado por Cuba.

Se tienen datos de que en estos centros de salud se han salvado más de 25.000 vidas.

Luego de la Declaración de Bolivia Libre de Analfabetismo realizada en diciembre de 2008, en cuyo proceso se contó con la cooperación del método cubano "Yo, sí puedo" y se dio paso a la segunda parte mediante el Programa Nacional "Yo, sí puedo seguir", cuyo propósito es atender a 561.000 personas.

El canciller Choquehuanca destacó que el aporte de Cuba se ha traducido en el asesoramiento pedagógico permanente, además de contribuir con material didáctico, paneles solares, televisores, entre otros.

LA PAZ, 2 FEB (EFE).- El canciller cubano, Bruno Rodríguez, rechazó hoy "la injerencia" que en su opinión realiza Washington en el conflicto social y político que vive Egipto, y pidió que la solución sea "pacífica y soberana".

En rueda de prensa en La Paz, donde comenzó una visita oficial de dos días, Rodríguez expresó "profunda admiración por el pueblo egipcio" y deseó que el resultado de las protestas "se ajusten a los intereses de ese pueblo y de la nación egipcia".

"Pero rechazamos toda forma de injerencia extranjera en este proceso, como el que realiza hoy el gobierno de los Estados Unidos de América", sostuvo el canciller cubano.

Su homólogo boliviano, David Choquehuanca, también mostró preocupación por la situación de Egipto y respaldó la posición de Cuba sobre ese conflicto.

"Rechazamos cualquier tipo de injerencia en Egipto. Queremos solicitar a las autoridades que la solución se encuentre mediante el diálogo y pedimos que escuchen al pueblo, que se haga lo que el pueblo pida de manera soberana", dijo.

Al menos una persona murió hoy y otras 403 resultaron heridas en los disturbios en la céntrica plaza Tahrir de El Cairo, en la continuación de las protestas que desde el 25 de enero reclaman al presidente egipcio, Hosni Mubarak, que dimita de su cargo.

LA HABANA, 2 FEB (EFE).- Unos 500 estudiantes, trabajadores, funcionarios y diplomáticos de Venezuela y Cuba realizaron hoy una marcha en La Habana para apoyar los 12 años de Gobierno del presidente venezolano, Hugo Chávez, y rendir tributo al prócer Simón Bolívar.

El recorrido tuvo lugar por un tramo de la Avenida de los Presidentes de La Habana y estuvo encabezado por el diputado oficialista venezolano Carlos Escarrá y la presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Kenia Serrano.

Entre los participantes también se encontraban miembros de la Brigada Sudamericana de Solidaridad del ICAP en representación de países como Brasil, Argentina, Chile y Uruguay.

La marcha, que incluyó consignas como "Chávez no se va" y "el pueblo unido jamás será vencido", culminó con la entrega de una ofrenda floral ante el monumento de Simón Bolívar en la Avenida de los Presidentes.

Según dijo Escarrá a periodistas, la iniciativa forma parte de un conjunto de actividades de solidaridad organizadas por el oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) en unos 70 países.

Escarrá añadió que en la isla se han programado otras actividades de solidaridad y dijo que durante su estancia sostendrá encuentros con autoridades en el Ministerio de Relaciones Exteriores y en el Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

Este 2 de febrero el presidente Hugo Chávez cumple 12 años en el poder tras obtener el cargo en 1999 con más del 56 por ciento de los votos.

Chávez fue reelegido en 2000 en unos comicios generales para adecuar los poderes a la nueva Constitución, superó un referendo revocatorio en 2004, y volvió a ganar en 2006, para un nuevo período de seis años.

El mandatario venezolano aspira a revalidar en el cargo en las elecciones de 2012.

Chávez oficialmente sólo anunció como actividad conmemorativa la celebración de manifestaciones públicas este miércoles a favor de la revolución en varios países del mundo.

La estatal Agencia Venezolana de Noticias (AVN) precisó hoy que esas expresiones de apoyo se celebrarán en Argentina, Argelia, Bolivia, Brasil, Bélgica, Colombia, Canadá, Cuba, Estados Unidos, Francia, Alemania, España y Reino Unido, entre otros.

MADRID, 2 FEB (EFE).- El secretario de Estado español para la UE, Diego López Garrido, confió hoy en que la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, haga "lo antes posible" una propuesta sobre la nueva política que Europa debería mantener con Cuba.

López Garrido manifestó este deseo en su comparecencia en el Congreso de los Diputados español (Cámara Baja del Parlamento) ante la Comisión Mixta para la Unión Europea a fin de explicar los resultados de la presidencia de turno belga en el pasado semestre.

Los ministros de Exteriores de la UE tenían previsto analizar el tema de Cuba el pasado lunes en Bruselas, pero aplazaron el debate mientras continuaran los contactos entre funcionarios comunitarios y cubanos, indicaron hoy fuentes de la Unión.

Los contactos comenzaron después de que los Veintisiete encargaran a Ashton el pasado 25 de octubre explorar las vías para un nuevo acercamiento diplomático a Cuba, aunque sin revocar de momento la llamada "posición común" europea sobre el país caribeño.

López Garrido expresó su confianza en que Ashton concluya cuanto antes la ronda de contactos para hacer una propuesta.

"Todavía no nos ha dicho cuándo. Esperamos que esas conversaciones se desarrollen lo antes posible", afirmó el secretario de Estado español.

Dentro de la ronda de reuniones, está previsto un encuentro entre Ashton y el canciller cubano, Bruno Rodríguez, para el cual no hay fecha aún.

España es partidaria de revocar la posición común, vigente desde 1996, que vincula el desarrollo de las relaciones de la UE con Cuba a los avances en materia de derechos humanos y democratización en Cuba.

Esta política ha sido siempre rechazada por La Habana por considerarla una injerencia exterior.

López Garrido se refirió también a la elección de la ciudad alemana de Hamburgo como sede de la Fundación UE-Latinoamérica y Caribe.

Según el secretario de Estado, el que Alemania acoja esta nueva institución es "una garantía de que va a funcionar muy bien y va a ser eficaz".

Ante las críticas de la principal fuerza de la oposición española, el Partido Popular, por el hecho de que la fundación no vaya a tener su sede en España, López Garrido recordó que el Gobierno español no presentó candidatura y que la relación con Iberoamérica no se va a ver afectada.

Subrayó la importancia de que países como Alemania se interesen en promover las relaciones entre la UE y América Latina.

La nueva fundación, cuya creación fue consensuada el año pasado durante la presidencia semestral española de la UE, tiene como objetivo mantener unas comunicaciones fluidas entre ambas partes a todos los niveles en los períodos bianuales entre las cumbres ordinarias entre la UE y América Latina.

EL PASO, 2 FEB (NOTIMEX).- El juicio contra el octogenario militante anticastrista, Luis Posada Carriles, fue suspendido hoy aquí por la nieve e intenso frío que azotan esta frontera, debido a una inclemente tormenta invernal que abarca una vasta área de Estados Unidos.

Una buena parte de las actividades en El Paso han sido paralizadas este miércoles por las temperaturas extremadamente bajas combinadas con fuertes vientos y una ligera nevada.

El proceso contra Posada Carriles, al igual que los demás juicios, fueron suspendidos al permanecer cerrado este día el edificio de las Cortes Federales en el centro de El Paso, como muchas otras instalaciones gubernamentales, oficinas de negocios y establecimientos comerciales.

En el juicio, Posada Carriles, enfrenta a sus 82 años, 11 cargos de perjurio, obstrucción de la justicia y falso testimonio.

El proceso ha despertado la atención ante la expectativa de que por primera vez el gobierno estadounidense pudiera relacionar a Posada Carriles con actos de terrorismo, aunque sin presentarse acusaciones de ello en su contra.

La interrupción este miércoles del juicio, que podría extenderse también al jueves, se suma a la ya de por si lenta marcha del proceso.

Desde su inicio el pasado 10 de enero, abogados defensores y fiscalía continúan cuestionando apenas al segundo testigo, de varios enlistados para testificar a favor y en contra del acusado.

Cuando se reanude el proceso, Gilberto Abascal, un miembro del exilio cubano que trabajó como informante para el FBI, un testigo clave para la fiscalía federal, continuará su testimonio en el que sostiene que Posada Carriles mintió sobre la forma en que ingresó a Estados Unidos en 2005.

El militante anticastrista acusado de actos de terrorismo por Cuba y Venezuela, sostuvo ante los funcionarios de inmigración, que había llegado a territorio estadounidense por tierra a través de la frontera con México.

Abascal ha dicho que Posada Carriles llegó a Miami en un barco en el que el laboraba como mecánico.

El testimonio de Abascal es considerado clave para que las autoridades estadounidenses prueben que el anticastrista cometió perjurio y obstruyó la justicia al mentir ante funcionarios de inmigración sobre su ingreso al país y su posible participación en actos de terrorismo en Cuba y Venezuela.

EL BAGO TE

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Una jueza de Texas se negó el martes a anular el juicio del anticastrista y ex agente de la CIA Luis Posada Carriles, después de que la defensa consideró que el testigo clave de cargo no era sino un canalla".

Posada Carriles, archienemigo de Fidel Castro, está acusado de perjurio y de mentir a agentes federales durante sus audiencias de inmigración en la ciudad de El Paso, fronteriza con México.

El martes, el principal abogado defensor, Arturo Hernández, presentó sin éxito su cuarta petición de invalidar el juicio tras afirmar que el testigo de cargo Gilberto Abascal incurrió en falso testimonio.

El jurado no estuvo presente cuando Hernández tachó a Abascal de "canalla" y lo acusó de manipular al jurado al imputarle a los abogados de Posada Carriles una serie de actos ilícitos.

Los fiscales respondieron que Hernández estaba tratando de influir indebidamente en el caso.

Posada Carriles, que está canoso y le ha costado trabajo permanecer despierto durante el juicio, se durmió en la audiencia matutina del martes e incluso roncó brevemente.

La jueza federal de distrito Kathleen Cardone negó la solicitud de Hernández, por cuarta ocasión desde que el proceso comenzó hace tres semanas.

Posada Carriles, de 82 años, está también acusado de obstrucción de la justicia y fraude de inmigración. Según los fiscales, Posada Carriles mintió bajo juramento sobre la manera en que llegó a territorio estadounidense y acerca la planificación que se le imputa de varios atentados en hoteles de La Habana en 1997, en los que murió un turista italiano.

Abascal, residente en Miami y de origen cubano, lleva siete días testificando como informante del FBI. En la audiencia, le dijo a los jurados que era el mecánico del yate en que Posada Carriles fue

recogido en México para luego ingresar furtivamente a Estados Unidos por Miami en el 2005.

Posada Carriles le dijo a las autoridades migratorias que entregó clandestinamente desde México por la frontera de Texas con un traficante de personas.

El martes, Hernández hizo preguntas sobre una entrevista que Abascal dio al diario The Miami Herald en abril del 2006, en la cual dijo que iba a cooperar con el FBI porque "no voy a purgar 20 años por nadie". Hernández insinuó que Abascal fue presionado por autoridades para que testificara contra Posada Carriles.

Abascal, en respuesta, acusó a Hernández de difamarlo en la prensa del sur de Florida.

Aunque la jueza no anuló el proceso, amonestó a Abascal luego que regresó el jurado, el cual también escuchó el testimonio de Cletus William, un oficial del Servicio de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos asignado al registro de las embarcaciones que ingresan al país por Miami.

William dijo que recordaba la llegada de un yate llamado Santrina el 18 de marzo del 2005. Indicó que le pareció sospechoso por varias causas, incluyendo que atracó en una zona destinada a naves comerciales.

El oficial afirmó que Posada Carriles no estaba en el bote cuando fue registrado por las autoridades fronterizas.

Abascal ha dicho en su testimonio que Posada Carriles descendió del Santrina para abordar una lancha de velocidad que lo llevó a la costa, donde entró a un restaurante.

EL PASO (EEUU), 1 FEB (EFE).- La Fiscalía Federal de Estados Unidos intentó hoy demostrar que su principal testigo en el juicio contra el anticastrista Luis Posada Carriles, que se lleva a cabo en El Paso (Texas), no sufre problemas mentales, como arguye la defensa.

Jerome Teresinski, uno de los fiscales encargados del caso, preguntó en varias ocasiones al cubano Gilberto Abascal si padecía de alucinaciones, en relación con el testimonio de Abascal sobre una travesía en la embarcación "La Santrina" en la que presuntamente llegó Posada Carriles indocumentado a Miami (EE.UU.) en el 2005.

"No, yo nunca he alucinado", aseguró Abascal, quien dijo que estaba encargado del mantenimiento del barco.

El abogado de Posada Carriles, Arturo Hernández, ha tratado desde la semana pasada minar la credibilidad de Abascal como testigo y ha mencionado informes médicos que indican que habría sufrido esquizofrenia, con episodios psicóticos severos y depresión.

Abascal es el principal testigo de los fiscales porque ha declarado que en el 2005 viajó en una embarcación acompañado de otras cuatro personas desde Isla Mujeres, en México, a Miami, EE.UU., para presuntamente traer a Posada Carriles.

Los fiscales buscan probar que el anticastrista mintió en su entrevista de naturalización cuando aseguró a funcionarios del Departamento de Seguridad Nacional que ingresó por la frontera entre México y EE.UU., vía terrestre.

Durante la jornada de hoy, Abascal explicó a la jueza Kathleen Cardone que llevaba "siete días respondiendo a las mismas preguntas, tengo a mi hijo solo y no tengo nada más que decir", antes de señalar a Hernández y añadir: "Este hombre es un mentiroso".

El abogado defensor pidió por cuarta vez a la jueza, sin la presencia del jurado en la sala, que anule el juicio porque con los constantes ataques hacia su personal, el testigo había contaminado la imagen de él y en consecuencia la de su cliente ante el jurado.

Hernández recordó a la jueza que él no había "respondido a los ataques de este deshonesto".

Posada Carriles, de 82 años, que a fines de los década de los años sesenta fue agente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de EE.UU., estuvo presente en el tribunal enfundado en un abrigo negro y en un momento del interrogatorio del fiscal a Abascal, se durmió.

Además de los nueve cargos que Posada Carriles enfrenta por presuntamente mentir en su solicitud de ciudadanía, afronta dos más de supuesto perjurio en su petición de asilo político, cuando negó su presunta participación en las explosiones a instalaciones turísticas de Cuba en 1997.

Además, Venezuela ha pedido la extradición del anticastrista por la voladura de un avión civil cubano en la que murieron 73 personas, en 1976.

El abogado José Pertierra, que representa al Gobierno de Venezuela en la solicitud de extradición de Posada Carriles y quien asiste al juicio, dijo hoy a EFE que se ha perdido la perspectiva y que pareciera que quién está en el banquillo de los acusados es Abascal.

LA HABANA, 2 FEB 2011 (AFP) - El nuncio apostólico en Cuba, Angelo Becciu, elogió la labor de la Iglesia Católica cubana, mediadora en la liberación de presos políticos, en una entrevista publicada el miércoles en el sitio Internet de la Conferencia Episcopal.

"La Iglesia está realizando un papel muy importante. Veo la disponibilidad de los obispos y sacerdotes para con el pueblo", dijo Becciu en la provincia de Camagüey (este), en la llegada de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, Patrona de Cuba, en peregrinación por la isla, la primera en más de medio siglo.

El nuncio dijo, en breves declaraciones al sitio de la Conferencia Episcopal (www.iglesiacubana.org), constatar también que la Iglesia cubana interpreta "las dificultades y exigencias de la realidad desde su labor pastoral".

"Esta labor no tiene otro objetivo que ayudar, que ser testigos del amor de Dios para los fieles de este querido pueblo cubano", manifestó el obispo italiano.

"Impresiona ver que en Cuba, a pesar de luego de muchos años de no haber esta tradición, surge una respuesta tan fuerte, una respuesta grupal del pueblo (...) es una experiencia única para mí", añadió, al destacar la acogida de los creyentes a la imagen de la Virgen, cuyo recorrido inició el 8 de agosto pasado y concluirá el 10 de diciembre en La Habana.

Tras medio siglo de tensiones, la Iglesia Católica entabló un inédito diálogo con el Gobierno comunista y tras una reunión con el cardenal Jaime Ortega, en mayo pasado, el presidente Raúl Castro se comprometió a liberar a 52 opositores que quedaban presos de 75 condenados en 2003.

De esos presos, 41 fueron excarcelados -40 aceptaron emigrar a España y uno quedó en Cuba- y 11, que rechazan el exilio, esperan su liberación. Otros 15 presos, condenados por piratería y otros actos violentos, también fueron liberados y partieron a Madrid.

La gestión de la Iglesia también permitió que seguidores del Gobierno suspendieran actos de hostigamiento contra las Damas de Blanco, familiares de presos políticos, que cada domingo hacen una caminata para pedir la liberación de sus parientes.

Según una comisión opositora de derechos humanos, aún quedan 105 presos políticos en las cárceles cubanas.

LA HABANA, 2 FEB (EFE).- La Iglesia católica de Cuba anunció hoy la próxima excarcelación de cuatro presos fuera del Grupo de los 75, cuando aún está pendiente la liberación de once miembros de ese colectivo, considerados prisioneros de conciencia por Amnistía Internacional, que rechazan el exilio.

Como en anteriores ocasiones, el Arzobispado de La Habana divulgó una nota para informar de la próxima excarcelación de Víctor Jesús Hechavarría Cruz, Osmel Arévalos Núñez, Alexis Borges Silva y Rodrigo Gelacio Santos Velázquez, que han aceptado la condición de irse a España para ser liberados.

De ese grupo, la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) sólo tiene registrado como preso por motivos políticos a Alexis Borges, condenado en 1999 a quince años de prisión por un delito de "piratería".

El comunicado del Arzobispado indica que ya suman 60 los prisioneros cubanos que han aceptado la propuesta de salir de la cárcel y de inmediato trasladarse a España.

A partir del diálogo abierto en mayo de 2010 con la Iglesia católica de la isla y apoyado por España, el Gobierno cubano anunció la excarcelación de los 52 opositores del llamado Grupo de los 75 que aún quedaban en prisión, de los cuales 40 han sido liberados con la condición de viajar a Madrid.

Aún permanecen en la cárcel once presos del Grupo de los 75 condenados en la oleada represiva de la "Primavera Negra" de 2003, que se niegan a viajar a España como condición para su excarcelación y demandan ser liberados sin una licencia extra penal.

De ese colectivo, el único que fue excarcelado y ha permanecido en Cuba es Arnaldo Ramos Lauzurique, quien salió de prisión en noviembre pasado con una "licencia extra penal por razones humanitarias".

Sobre ese grupo de once opositores que aún siguen en prisión, el cardenal Jaime Ortega, máxima autoridad católica en la isla, dijo a primeros de enero que tiene la "certeza moral" de que serán liberados en los próximos meses, e indicó que también continuarán las excarcelaciones de otros reclusos por motivos políticos.

"Existe la promesa clara y formal del Gobierno cubano de que todos esos prisioneros serán puestos en libertad", reiteró Ortega el 1 de enero.

LA HABANA, 2 FEB 2011 (AFP) - La Iglesia Católica anunció este miércoles la próxima liberación de cuatro presos, acusados de piratería y otros actos, con los que sumarán 60 los excarcelados que aceptaron viajar a España, mientras que 11 prisioneros políticos, que rechazan el exilio, aún permanecen en prisión.

Los presos que serán liberados son Víctor Jesús Hechavarría Cruz, Osmel Arévalos Núñez, Alexis Borges Silva y Rodrigo Gelacio Santos Velázquez, precisó una nota del Arzobispado de La Habana, que encabeza el cardenal Jaime Ortega.

"En continuidad con el proceso de liberación de prisioneros (...) otros cuatro serán excarcelados próximamente. De esta forma suman 60 los prisioneros que han aceptado la propuesta de salir de la prisión y trasladarse a España", subrayó la nota.

LA HABANA, 1 FEB 2011 (AFP) - Más de 135.000 pasajeros se dejaron de transportar en La Habana en enero debido a riñas, desórdenes y agresiones contra choferes y autobuses, denunciaron este martes directivos del sector.

El director adjunto de Transporte de La Habana, Luis Ladrón de Guevara, precisó que en enero no se realizaron 980 viajes en La Habana por indisciplinas que impidieron continuar el recorrido o paralizaron totalmente el vehículo por roturas, cuya reparación implicó miles de dólares.

"Tenemos rutas extremadamente complicadas cuando sale la avalancha de jóvenes al mediodía de las escuelas o por la mañana", declaró el funcionario a la emisora Radio Rebelde.

Los choferes "no quieren dar el servicio, porque esos muchachos no pagan, alteran el orden, se meten (insultan) con los pasajeros, gritan, rompen la guagua (ómnibus)", ilustró.

El funcionario señaló que esos hechos "aumentan por día" y que el 95% está protagonizado por jóvenes, y que hay casos en que incluso debe intervenir la policía pues los agresores usan armas blancas.

El sistema de transporte público de La Habana -de 2,2 millones de habitantes- es muy deficitario y en los últimos tres años tras millonarias inversiones en miles de ómnibus de China y Belarus pasó de 460.000 traslados diarios a alrededor de 1 millón.

Según cifras oficiales, el mejor año del transporte en la capital fue 1988, con 3,4 millones de pasajes diarios, pero tras la severa crisis que afectó a la isla en los años 90 por la caída del bloque soviético, el sector sufrió un fuerte deterioro, del que aún no se recupera.

MIAMI, 2 FEB. (NOTIMEX).- El cantautor colombiano Juanes se vio obligado a posponer un concierto que tenía programado el próximo 15 de abril en Miami, tras ser intimidado por exiliados cubanos, reportó hoy la prensa local.

El problema con los exiliados surgió porque la fecha del recital era en la misma semana del 17 de abril en que se conmemora el 50 aniversario de la invasión de Bahía de Cochinos, una operación militar en la que tropas anticastristas dirigidas por la CIA intentaron invadir Cuba.

Los mensajes de amenaza que comenzaron a recibirse desde hace 12 días llevaron a Fernán Martínez, representante del artista, a cambiar la fecha del concierto, informó "The Miami Herald".

No se dijo qué grupos realizaron los amagos, pero ex combatientes de Bahía de Cochinos planean celebrar el 50 aniversario con varias actividades, pues es una fecha de gran peso histórico para los exiliados.

Juanes había tenido un encontronazo previo con cubanos asilados en Estados Unidos cuando realizó el concierto "Paz Sin Fronteras" en La Habana, en septiembre de 2009.

El recital pospuesto forma parte de la gira P.A.R.C.E por la Unión Americana, como parte de la promoción del nuevo álbum de Juanes y que arranca el próximo 10 de marzo en Seattle. La nueva fecha para Miami se ha estipulado para octubre 22, como parte de la segunda fase del "tour".

MIAMI (AP) _ ¿Un festival con más de 10 músicos de Cuba y un puñado de colegas exiliados en las inmediaciones de un territorio anticastrista?

Sí. Será el primero en su tipo, y se realizará en abril en una pista de carreras de automóviles ubicada a unos 40 kilómetros de la ciudad de Miami, donde reside la mayor cantidad de cubanos anticastristas del mundo.

Al escenario se subirán estrellas de Cuba como Juan Formell y Los Van Van, y David Calzado y su Charanga Habanera; al igual que músicos cubanos que residen en Miami, como Isaac Delgado y Manolín, dijeron los organizadores del Festival Mundial de Música Cubana Fuego.

"Esto es un festival internacional para mostrar la música y la cultura cubana. Es una celebración de la cultura cubana", expresó a The Associated Press Hugo Cancio, el fundador y creador del festival.

No tiene nada que ver con la política. Todos los músicos cubanos de todas partes del mundo están invitados", aclaró.

El festival sería el primero que reúne a músicos que viven en Cuba con colegas que se han exiliado, y también el primero en el que actúen juntos los artistas y bandas que representan "lo mejor de la música cubana", de acuerdo con los organizadores.

En el festival, organizado por la empresa Fuego Enterprises que preside Cancio, se presentarán 30 artistas de origen cubano, entre ellos unas 14 bandas de músicos de la isla de gobierno comunista y varios más que residen en Estados Unidos.

Entre los invitados de Cuba también figuran Gente de Zona, Los 4 (Salvajes), Buena Fe, y Los confidenciales.

Además de música, el festival en el Homestead Miami International Speedway tendrá también quioscos que exhibirán y venderán comidas y vestimentas típicas, tabaco y ron.

Años atrás, un festival así posiblemente no hubiese sido posible en Miami por la presión de grupos anticastristas. Pero la situación ha cambiado y, actualmente, numerosos artistas de la isla se presentan cada año en esta ciudad.

Los Van Van estuvieron a finales del 2010, siguiendo los pasos de otras agrupaciones como La Charanga Habanera, Buena Fe, el Septeto Nacional, y Carlos Varela, entre otros.

"Eso ya pasó a la historia", respondió Alfredo Triss, profesor de filosofía de la universidad estatal Miami Dade College, al ser consultado por la AP sobre la posibilidad de que hubiesen manifestaciones masivas en contra de los músicos de Cuba que asistirán al festival.

"Miami tiene que dar el ejemplo y demostrarle a los músicos de allá que es un lugar donde son bienvenidos", manifestó Triss, un músico cubano que dijo apoyaba el intercambio cultural entre la isla y Estados Unidos.

Jaime Suchlicki, director del Instituto de Estudios Cubanos y Cubanos-estadounidenses de la Universidad de Miami, consideró que desde el punto de vista artístico, los músicos de Cuba tienen derecho a presentarse en el sur de la Florida.

"El problema es que no es recíproco y no hay un intercambio artístico", consideró Suchlicki en una entrevista telefónica con la AP. "No le permiten a Willy Chirino o a Gloria Estefan ir a cantar a Cuba".

Pero además, el experto en temas cubanos explicó que los artistas de la isla entregan el dinero de sus presentaciones al gobierno comunista y "esto sería entonces una forma de subvencionar" a Cuba.

Cancio -que preside la empresa que ha traído a Estados Unidos a Silvio Rodríguez y a Los Van Van, entre otros- aseguró que "la intención no es provocar ni herir sensibilidades" y que por ello no se eligió a la ciudad de Miami, sino a su vecina Homestead como sede del festival.

Suchlicki, sin embargo, cree que los sectores anticastristas más radicales -cuyas protestas suelen congregar a menos de un centenar de personas- podrían interpretar que "esto es una provocación".

"El gobierno de Cuba está interesado en que haya divisiones en el exilio, así que esto contribuye", sostuvo el profesor de la Universidad de Miami.

Triss, en cambio, vio el lado positivo del festival.

"Es cambiar la imagen de Miami, mostrar un Miami más tolerante, abierto y maduro", consideró.

LA HABANA, 2 FEB (XINHUA) -- Músicos cubanos interpretarán "El son más largo del mundo", en vísperas de la Feria Internacional Cubadisco 2011 del14 al 22 de mayo en la oriental ciudad de Santiago de Cuba, confirmaron hoy organizadores del evento.

El megaconcierto nacional comenzará el primero de mayo en la occidental ciudad de Pinar del Río y tras un recorrido a lo largo de toda la isla finalizará 13 días después en Santiago de Cuba, 864 kilómetros al Este de La Habana.

La ruta itinerante del son en la isla caribeña fue una práctica impulsada por Cubadisco, en mayo de 1997.

En esa ocasión, 100 agrupaciones y miles de cantantes, compositores e instrumentistas protagonizaron cinco días consecutivos de música en el habanero Salón Rosado de La Tropical.

El maratón musical comenzó con la banda insignia de Los Van Van, seguida por las orquestas Adalberto y su son, Revé, Charanga Habanera, NG La Banda, Yumurí, Angelito Bonne y una extensa lista de agrupaciones de la ínsula.

Según musicólogos cubanos, el son surgió en las montañas orientales de la isla, se catapultó a los mejores salones del mundo y se fecundó con diversos formatos, instrumentos, ritmos y músicos.

Considerado un exponente sincrético de la identidad nacional, este ritmo musical será objeto de homenaje durante Cubadisco 2011.

LA HABANA, 2 FEB (XINHUA) -- El Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC) conmemora hoy la creación de los cines móviles, que durante medio siglo llevaron el séptimo arte a los más recónditos rincones del país.

La iniciativa surgió el 2 de febrero de 1961 con el propósito de poner en contacto con lo mejor de la cinematografía nacional y mundial a los cubanos que vivían en zonas apartadas, ante la concentración entonces de los cines en las ciudades más importantes del país.

Para ello se organizó una enorme flotilla de autobuses y otros vehículos que, provistos de una planta eléctrica, proyector 16 de milímetros, bocinas y pantalla, ofrecieron centenares de miles de proyecciones en zonas rurales apartadas.

La novedosa propuesta cultural llegó incluso a pequeños cayos e islotes, que contaron con "cine en lanchas", y las más agrestes montañas, con "cine en arrias de mulo", donde sólo cambiaba el medio de transporte.

Esa experiencia se mantuvo hasta que las salas de vídeo y otras posibilidades la hicieron innecesaria.

El documental "Por primera vez", del realizador Octavio Cortázar, recogió en imágenes aquella práctica.

LA HABANA, 2 FEB 2011 (AFP) - Cuba participará con equipos completos femenino y masculino y sus medallistas olímpicos y mundiales en el torneo de judo Villa de París, uno de los más fuertes del mundo, informó este miércoles el diario digital Jit.

"Con los medallistas mundiales Oscar Braison (+100 kg) y Oreidis Despaigne (100) al frente, viajan hacia París, Francia, siete judocas cubanos que intervendrán el venidero fin de semana en uno de los más fuertes torneos anuales de ese deporte", señaló Jit, del Instituto Cubano de Deportes (INDER).

El portal digital subrayó que Braison, plata mundial en Rotterdam-2009 y bronce olímpico en Pekín-2008, y Despaigne, bronce en Río de Janeiro-2007 y Tokio-2010, serán de nuevo las principales cartas del técnico Justo Noda para llegar a los podios en el Palacio de los Deportes de París-Bercy.

Completan la nómina masculina Antonio Betancourt (60), Ronald Girones (73), Osmay Cruz (81), Asley González (90) y José Antonio Armenteros (100), a los que se unirá el equipo femenino de siete figuras, que se encuentra entrenando y compitiendo por Europa desde mediados de enero.

Entre las judocas destaca la medallista de bronce de Pekín-2008, Idalis Ortiz, única ganadora de medalla en la anterior edición del torneo de París, al conquistar el tercer puesto en + 78 kg.

El equipo femenino lo integran Dayaris Mestre (48), Yanet Bermoy (52), Yaritza Abel (63), Onix Cortés (70), y Yalennis Castillo y Kaliema Antomarchi (ambas en 78).

Los ganadores de cada división en París acumulan 300 puntos para el ranking mundial, que dará 22 cupos directos en el masculino y 14 en el femenino para los Juegos Olímpicos de Londres 2012.

ZURICH, FEB 2 (REUTERS)- El Gobierno suizo anunció el miércoles que iniciará acciones legales para confiscar los activos del ex dictador de Haití Jean-Claude Duvalier, conocido como "Baby Doc", congelados en Suiza desde 1986.

El anuncio fue hecho un día después de que una nueva normativa, llamada la "Ley Duvalier" por los medios suizos, entró en vigencia abriendo el camino para el retorno de los fondos de Duvalier a Haití, uno de los estados más pobres del mundo.

"El Gobierno suizo, que ha trabajado para encontrar una solución para la restitución del dinero de Duvalier al pueblo, ha utilizado los poderes conferidos por la ley de restitución para llevar este caso a los tribunales", señaló Berna en un comunicado.

"Los representantes de la familia Duvalier tendrán la oportunidad para probar la legitimidad de los activos bloqueados durante el procedimiento de confiscación frente a la Corte Federal Administrativa", agregó.

Suiza, que ha trabajado duro para mejorar su imagen como refugio de activos mal habidos, decidió el mes pasado congelar los activos pertenecientes al ex presidente de Túnez Zine al-Abidine Ben Ali, así como los del de Costa de Marfil Laurent Gbagbo.

Duvalier, de 59 años, volvió inesperadamente a Haití el mes pasado después de 25 años de exilio en Francia.

Ahora enfrenta acusaciones de corrupción y de crímenes de lesa humanidad por asesinatos y torturas que se han producido durante sus 15 años de mandato.

Duvalier es acusado de haber malversado entre 300 y 800 millones de dólares en activos de Haití durante su presidencia.

La nueva ley suiza puso fin a una laguna legal que podría haber permitido a Duvalier recuperar varios millones de dólares escondidos en bancos suizos.

El gabinete de Suiza bloqueó previamente fondos en el país mantenidos por líderes depuestos como Ferdinando Marcos de Filipinas y Sani Abacha de Nigeria, ganando tiempo para que los fiscales extranjeros puedan consolidar un argumento para la restitución de fondos.

PUERTO PRINCIPE (AP) _ El ex dictador Jean Claude Duvalier se otorga el mérito de haber comenzado el proceso de democratización de Haití al marchar al exilio, y dijo que no informó a nadie que regresaría a su país el mes pasado, en una entrevista difundida el martes por la noche.

El alguna vez nombrado "presidente vitalicio", quien tiene 59 años, enfrenta una investigación de un juez sobre acusaciones de corrupción y abusos a los derechos humanos durante su dictadura de 15 años. En una entrevista a la cadena hispana Univisión, la primera que concede desde su sorpresivo regreso de Francia, Duvalier defendió su régimen, y dijo que depende del sistema judicial de Haití aclarar las acusaciones que se le imputan.

"Yo fui quien comenzó el proceso democrático. Cuando me hablan de tiranía me da risa, me da la impresión de que la gente sufre de amnesia", dijo. "Se les olvidó la forma en que salí de Haití. Me fue voluntariamente... para evitar un mayor desastre y facilitar una salida pacífica a la crisis".

A la pregunta de cómo espera que la historia lo recuerde, responde: "Creo que no es importante".

Duvalier, también llamado "Baby Doc", fue entrevistado en francés por Alicia Ortega, un periodista de la vecina República Dominicana que trabaja en el canal Noticias SIN. Un adelanto de la transcripción traducido al español fue puesto a disposición de The Associated Press.

En la entrevista, el otrora exiliado se muestra evasivo, y con frecuencia le dice a Ortega que pase a la siguiente pregunta o que la próxima ojalá sea la última.

Duvalier eludió la mayoría de los temas más apremiantes. Dijo que viajó a Haití con un renovado pasaporte diplomático, pero declinó explicar quién, cómo o cuándo se lo entregó.

Afirmó que no le comunicó a nadie sobre su retorno, pero supuso que los "servicios de información" -en Francia, según fue implícito en la pregunta- habrían estado al tanto de que regresaba. Las primeras informaciones, que citaron a funcionarios franceses anónimos, surgieron cuando estaba a bordo de un avión de Air France sobre el Atlántico.

En sus declaraciones fue también cauto sobre sus aspiraciones políticas. Duvalier volvió en medio de una crisis política en que el presidente René Preval no tiene a un claro suceso cuando faltan sólo días para que termine su mandato constitucional.

"El único motivo de mi regreso... era participar en la conmemoración (del sismo de enero del 2010), eso es todo. Y ayudar a los haitianos a enfrentar la situación", aseguró. Aunque arrastra las palabras y los pies, tiene buena salud.

La difusión de la entrevista llegó en un mal día para el ex gobernante. Horas antes, la alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, decidió apoyar las acciones judiciales contra Duvalier, al afirmar que las violaciones a las garantías individuales que se le imputan no expiran ante la ley y que Haití está obligado a procesarlo.

Amnistía Internacional ha denunciado que durante el régimen de Duvalier, que heredó de su padre ("Papa Doc"), Haití padeció torturas sistemáticas, ejecuciones extrajudiciales y la desaparición de cientos de personas.

Horas antes, Suiza puso en vigencia una ley que le permite al gobierno reclamar el dinero que los dictadores tienen depositados en sus bancos y que tienen un posible origen delincuencial.

Duvalier tiene presuntamente hasta 7,3 millones de dólares depositados en Suiza. La legislación fue llamada la "ley Duvalier".

SANTIAGO DE CHILE, 2 FEB (DPA) - Las violaciones a los Derechos Humanos y la presencia de ex represores de la dictadura militar en instituciones chilenas nuevamente complica al presidente Sebastián Piñera y su idea de desligarse del régimen de Augusto Pinochet.

"Ninguna persona que tenga responsabilidad en materia de violación a los Derechos Humanos va a ser parte de las Fuerzas Armadas o de nuestro gobierno", dijo hoy el mandatario ante el agitado panorama que lo recibió de regreso de sus vacaciones.

El mandatario encontró su agenda marcada por la polémica generada al informarse de la presencia de militares ligados a organismos represivos de la dictadura dentro del gobierno y las Fuerzas Armadas.

"En cualquier lugar del mundo es una situación inaceptable tener a sujetos vinculados a crímenes y desapariciones trabajando en instituciones del Estado", reclamó Lorena Pizarro, presidenta de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos.

Aunque el lunes el ministerio de Defensa informó la desvinculación de asesores de la Subsecretaría de esta cartera que estuvieron relacionados con organismos represores, luego se supo de otros casos que no habían sido resueltos.

Uno de ellos fue el del ex brigadier Pablo Belmar contratado por el ministerio de Vivienda como jefe de seguridad del Parque Metropolitano de Santiago, a pesar de que declaró ante la Justicia como inculpado en el asesinato del diplomático español Carmelo Soria.

Sin embargo, el caso que más ruido generó fue el del actual Jefe del Estado Mayor y segundo hombre a cargo del Ejército chileno, el general Guillermo Castro Muñoz, que reconoció ante la Justicia haber participado como agente de la Central Nacional de Informaciones (CNI), policía secreta de la dictadura.

Entre peticiones de organizaciones pro Derechos Humanos por desligar a ex represores de las instituciones, el primer integrante del gobierno en tratar el tema fue el ministro del Interior, Rodrigo Hinzpeter.

Hinzpeter aseguró que en la actual administración los ex represores no tendrán espacio, aunque especificó que la situación de Castro Muñiz es especial, deslizando críticas a los gobiernos de la Concertación, actual oposición.

"El general Castro Muñoz tuvo una posición relevante en el Ejército durante el gobierno de Frei y ascensos muy importantes durante los gobiernos de Lagos y Bachelet. Las voces que hoy se levantan, en aquel entonces callaron", indicó Hinzpeter.

La declaración del ministro levantó polvareda dentro de la oposición, que aseguró que el criterio usado en los anteriores gobiernos fue el de llamar a retiro a militares que fueran objeto de "juzgamiento, procesamiento e imputación" y no por el sólo hecho de haber pasado por la CNI.

Esta visión no es compartida por las agrupaciones de defensa de los Derechos Humanos, ya que consideran que quien perteneció a organismos represores tiene "algún grado de responsabilidad en los crímenes", según dijo Pizarro.

Ante el complejo panorama, el gobierno de Piñera se ha encargado de dar señales para no seguir relacionados a la dictadura militar.

Siguiendo el ejemplo dado por la cartera de Defensa, en Vivienda finalizaron su vínculo con el ex brigadier Belmar Labbé, mientras el caso del general Castro se mantiene en suspenso.

Con este panorama, Piñera aseguró que en su administración hay compromiso total e inquebrantable" y en esto nuestro gobierno ha dado muestras muy claras".

El mandatario, que ha asegurado que votó en contra de la continuidad de Pinochet en el plebiscito de 1989, ya ha enfrentado polémicas por temas ligados a la dictadura militar chilena.

En abril pasado debió dar explicaciones por la nominación como jefe de prisiones de un ex miembro de un equipo represivo de la dictadura de Augusto Pinochet y en julio, ante presiones, decidió negar indultos a condenados por crímenes de lesa humanidad.

En Chile, donde unas 3.000 personas fueron ejecutadas o desaparecidas durante la dictadura, el tema de los Derechos Humanos sigue provocando conflictos y el número menor de represores cumplen condena efectiva no ayuda a lograr consensos.

QUITO, 2 FEB (XINHUA) -- La Fiscalía de Sucumbíos, una provincia de Ecuador, desechó hoy una acusación contra el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, relacionada con un bombardeo militar en territorio ecuatoriano en marzo de 2008 con saldo de muertos y heridos.

El ataque, lanzado de manera unilateral por efectivos militares colombianos contra un campamento de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en suelo ecuatoriano, condujo al rompimiento de relaciones diplomáticas entre los dos países.

Tras el ataque, autoridades judiciales ecuatorianas plantearon un proceso contra Santos, quien ocupaba el cargo de Ministro de la Defensa de Colombia al momento del ataque, en el que perdió la vida "Raúl Reyes", segundo hombreen la jerarquía de las FARC.

La decisión de suprimir el proceso contra Santos fue adoptada por el fiscal, encargado de la causa, Carlos Jiménez, según un dictamen judicial divulgado hoy por la prensa local.

En su pronunciamiento, Jiménez sustentó su decisión a favor de Santos en virtud de la inmunidad de la que goza por su condición de presidente.

"En su calidad de presidente de Colombia, se encuentra investido de inmunidad y por ende es inimputable a la acción penal correspondiente", dijo el dictamen.

Jiménez dejó a salvo sin embargo el derecho del Estado ecuatoriano de "ejercer acciones ante cualquier organismo internacional de administración de justicia".

El juicio en Ecuador inició en 2008 contra Santos e involucró al jefe de las Fuerzas Armadas, Freddy Padilla; el jefe de la Policía Nacional, Oscar Naranjo, y al ex jefe del Ejército de ese país, Mario Montoya.

Todos ellos fueron imputados como autores de la Operación Fénix, que el primero de marzo de 2008 abatió al líder de las FARC, Luis Edgar Devia, o "Raúl Reyes", y a otras 25 personas, entre ellas un ecuatoriano, en la localidad ecuatoriana de Angostura.

En febrero de 2010, fueron "provisionalmente sobreseídos", pero meses después el caso se reactivó por disposición de una corte.

El bombardeo fue calificado por el gobierno de Quito como una violación a la soberanía nacional, en virtud de que el traspaso de militares colombianos a territorio ecuatoriano se dio sin aviso, ni permiso.

El suceso provocó la ruptura de las relaciones diplomáticas entre Ecuador y Colombia, que estuvieron rotas cerca de tres años.

En noviembre de 2010, los gobiernos de ampos países dieron por superado el impasse y decidieron restablecer plenamente los vínculos.

VAVA OLUNIOTON

WASHINGTON, 2 (ANSA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, firmó hoy en la Casa Blanca los documentos de ratificación del nuevo tratado de desarme START.

La firma de los documentos ocurrió en el Salón Oval de la residencia presidencial, ante la presencia del vicepresidente Joe Biden, la secretaria de Estado Hillary Clinton, el secretario de Defensa Robert Gates y un grupo de senadores.

El tratado fue firmado en el pasado abril por el mismo Obama y el presidente ruso, al cabo de un año de tratativa bilateral, y fue sucesivamente ratificado por el Senado estadounidense, en diciembre, y por el Parlamento ruso, la semana pasada.

El sábado próximo, durante su visita a Moscú, Clinton entregará los documentos firmados hoy por Obama al jefe de la diplomacia rusa, Serguei Lavrov.

LONDRES, 2 FEB (EFE).- El soldado de EEUU a quien las autoridades de ese país mantienen en una prisión de alta seguridad tras acusarle de pasar secretos de Estado a Wikileaks es ciudadano británico por vía materna, según informa hoy el diario "The Guardian".

Amnistía Internacional (AI) pidió anoche al Gobierno de Reino Unido que intervenga en defensa del soldado Bradley Manning y exija que las condiciones de detención a que está sometido, calificadas de "duras y punitivas", se adecuen a las normas internacionales de derechos humanos.

Clive Stafford Smith, director de la organización "Reprieve", que proporciona ayuda legal a quienes están amenazados con la pena capital, equiparó la situación en que se encuentra Manning a las de los reclusos de la base estadounidense de Guantánamo, en Cuba.

"El Gobierno (de Londres) defendió a los prisioneros británicos en Guantánamo, por lo que debería hacer lo mismo con Manning", dijo el abogado.

Manning es ciudadano británico por vía materna: su madre es la galesa Susana Fox, nacida en Haverfordwest en 1953. Esta se casó con un militar estadounidense que servía en una base próxima a esa localidad y Bradley nació en Oklahoma (EEUU) en diciembre de 1987.

Al haber nacido en EEUU, Bradley es ciudadano norteamericano, pero de acuerdo con una ley británica de 1981, cualquier persona nacida fuera de Reino Unido después de enero de 1983 de madre británica es considerado ciudadano británico.

De ahí que Amnistía Internacional haya hecho un llamamiento al Foreign Office (Ministerio británico de Exteriores) para que exija a EEUU la posibilidad de visitar a Manning en la cárcel donde se encuentra.

El soldado acusado de haber obtenido 150.000 cables diplomáticos secretos de EEUU y pasar una parte de ellos a WikiLeaks está recluido en la base naval de Quantico desde el pasado julio tras ser detenido en Irak, donde pasó dos meses como analista de inteligencia del Ejército de su país.

Manning ha sido sometido últimamente a dos días de observación continuada por temor a un posible suicidio y los guardianes de su prisión le despojaron incluso de los calzoncillos en contra del consejo de los psiguiatras del centro.

El joven militar pasa 23 horas del día totalmente aislado en su celda y cuando recibe a algún visitante continúa atado de manos y pies.

El pasado diciembre, las Naciones Unidas comenzaron a investigar su caso para determinar si el tratamiento a que es sometido equivale a tortura.

MADRID, 2 FEB (DPA) - Apenas cumplidos cuatro meses de la primera huelga general que sufrió en sus casi siete años como jefe del Ejecutivo español, José Luis Rodríguez Zapatero se apuntó hoy un tanto con la rúbrica del gran pacto social que logró cerrar con los sindicatos y los empresarios en los tiempos de crisis económica que aún sacuden España.

"El pacto es un mensaje de confianza a España y la UE", manifestó Zapatero en el acto solemne, celebrado en La Moncloa. "Vamos a demostrar que estamos en ese grupo de grandes naciones que sabe ponerse en pie y volver a caminar después de una seria dificultad".

El documento lleva por título "Acuerdo social y económico para el crecimiento, el empleo y la garantía de las pensiones". Su punto más destacado es la reforma del sistema de pensiones con la que arrancó la semana pasada, cuando el Ejecutivo logró acordar con los sindicatos el aumento de la edad de jubilación de los 65 a los 67 años y que contempla que quienes tengan cotizados 38,5 años podrán jubilarse a los 65 años y cobrar el total de la pensión.

El acuerdo rubricado hoy pone fin a más de dos años y medio sin diálogo social. "Tenemos fuerza y capacidad suficiente para salir de la crisis y hay que hacerlo por la vía del consenso en vez de por la del enfrentamiento", dijo el líder del sindicato Comisiones Obreras (CCOO), Ignacio Fernández Toxo. "Este acuerdo es un remedio eficaz contra la crisis y para crear empleo", manifestó su homólogo en la Unión General de Trabajadores (UGT), Cándido Méndez.

Parte de la importancia del texto firmado hoy radica en que probablemente sea la única medida con calado económico que logra un amplio apoyo entre la serie de reformas emprendidas por Zapatero desde el año pasado para luchar contra la crisis y contra el abultado déficit público español, entre ellas

la del mercado laboral, contestada el 29 de septiembre por una huelga general convocada por los sindicatos, los mismos cuyos líderes se situaron hoy junto al presidente del gobierno.

El acuerdo sobre pensiones sirve para frenar el creciente gasto que comportan las mismas. Y también puede servir para tranquilizar a los inversores, que en los últimos tiempos no han dejado de dar quebraderos de cabeza al Ejecutivo. Hoy, de hecho, la prima de riesgo de la deuda española siguió bajando y llegó a estar a 180 puntos básicos a media sesión.

Consciente del potencial político y mediático de la rúbrica, Zapatero eligió para el acto solemne el Salón de Tapices del palacio de gobierno, la misma estancia en la que en 1977 se firmaron los Pactos de La Moncloa, que garantizaron la transición hacia la democracia.

Según Zapatero, desde aquellos pactos el sellado hoy es el más importante. Pero lo cierto es que la firma en La Moncloa se vio ensombrecida por la ausencia en la foto de los partidos políticos con representación parlamentaria, incluido el Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy. La principal fuerza de la oposición se quejó de no haber sido incorporada a las negociaciones. Y al acto de hoy los invitaron a última hora y ni siquiera les facilitaron el texto del acuerdo, dijeron los representantes de las formaciones.

No obstante, cuando la reforma de las pensiones se tramite en el Parlamento, Zapatero sabe que contará con el apoyo de los nacionalistas vascos (PNV) y catalanes (CiU). Y es probable que también con los del PP.

El "mensaje de confianza" al que aludió Zapatero en la rúbrica del acuerdo llega la víspera de que la canciller Angela Merkel aterrice en España para presidir junto a él la XXIII cumbre hispano-germana, una cita que, aunque desde La Moncloa se rechace esa idea, ha sido interpretada por muchos en España como un examen de la alemana a las reformas emprendidas por el Ejecutivo socialista.

Merkel ha sido la dirigente europea que más ha insistido en la necesidad de las reformas y en la reducción del déficit público.

El pacto incluye temas sobre política activa de empleo, criterios para la reforma de la negociación colectiva, temas de política energética e industrial, así como I+D+I. "Es un buen acuerdo para toda la sociedad", manifestó el ministro de Trabajo, Valeriano Gómez.

Una sociedad, la española, fuertemente golpeada por el desempleo, como hoy volvieron a corroborar los datos del Ministerio de Trabajo, aguando algo la fiesta en La Moncloa. España comenzó 2011 con una nueva subida del número de desempleados: 130.930 personas más se quedaron sin trabajo en el primer mes de este año, ascendiendo el número de desempleados hasta el récord de 4,231 millones.

Las cifras ofrecidas la semana pasada por el Instituto Nacional de Estadística (INE), que se consideran más ajustadas a la realidad, eran aún más dramáticas: 4,7 millones de trabajadores se encontraban sin empleo al finalizar 2010, un 20,33 por ciento.

Por eso, aunque los sindicatos se felicitaron hoy por el pacto sellado en La Moncloa, no dejaron de advertir al gobierno de que el texto, que no modifica la reforma del mercado laboral puesta en marcha, no "resuelve todo el conflicto que desembocó en una huelga general".

ROMA, 2 FEB (EFE).- El Fiscal de Milán Edmondo Bruti Liberati dijo hoy que el lunes o martes de la próxima semana pedirá al juez el envío inmediato a juicio del primer ministro, Silvio Berlusconi.

La Fiscalía de Milán investiga a Berlusconi por concusión e incitación a la prostitución de menores, a raíz del llamado caso Ruby, la joven de origen marroquí con la que supuestamente mantuvo relaciones cuando ella era menor de edad.

Estaba previsto que la Fiscalía trasladara la petición de juicio por el procedimiento abreviado esta misma semana, pero se ha pospuesto porque mañana se tiene que pronunciar la Cámara de los Diputados sobre el registro de las oficinas del contable del mandatario, donde se supone que hay material que documenta los pagos hechos por Berlusconi a las jóvenes asiduas a sus fiestas.

El despacho del contable no ha podido ser registrado hasta ahora, ya que goza de inmunidad parlamentaria, al ser considerado una oficina de la secretaría política del diputado Berlusconi.

Los fiscales ya interrogaron a la consejera regional de Lombardía, Nicole Minetti, de 25 años, asimismo investigada por presunta inducción a la prostitución en el caso Ruby. Minetti se acogió en varias ocasiones al derecho de no responder.

MOSCÚ MINSK, 2 FEB (DPA) - El ministro de Exteriores ruso, Sergei Lavrov, calificó hoy de "contraproducentes" las sanciones adoptadas por la Unión Europea (UE) contra Bielorrusia tras las detenciones de cientos de opositores al gobierno de Minsk.

Lavrov considera inaceptable la represión ejercida desde pasado diciembre sobre los opositores al presidente bielorruso, Alexander Lukashenko. Pero para el canciller ruso, las restricciones de viaje impuestas por la UE a Lukashenko y a muchos de sus colaboradores no mejorarán la situación.

"Sólo el diálogo puede (hacer) avanzar las reformas económicas y fortalecer la democracia en Bielorrusia", dijo Lavrov. "Sanciones unilaterales y políticamente motivadas sólo empeorarán la situación", agregó.

El ministro de Exteriores del Kremlin afirmó además que Lukashenko debería "liberar a los prisioneros políticos".

La UE reactivó y amplió el lunes sus sanciones a Bielorrusia. Así, el presidente Lukashenko y 150 de sus colaboradores no podrán viajar a los países de la UE. Además, se congelarán las cuentas de más de 100 funcionarios.

El Ministerio de Exteriores bielorruso afirmó hoy en un comunicado en Minsk que está "revisando sus opciones" de tomar represalias contra la UE, según informó la agencia Belapan.

El propio Lukashenko ya denunció el viernes las medidas que la UE se disponía a tomar asegurando que ya había sufrido sanciones de ese tipo durante años y que no le habían afectado.

Unos 25 miembros de la oposición fueron acusados en las últimas semanas de haber incitado a los disturbios tras las elecciones en las que Lukashenko resultó elegido y que fueron consideradas fraudulentas. Estos opositores podrían enfrentarse a hasta 15 años de cárcel.

BRUSELAS, 2 FEB (NOTIMEX). El nuevo canciller de Túnez, Ahmed Abderraouf Ouna, afirmó hoy aquí que el gobierno de transición que asumió en su país tras el derrocamiento del régimen de Zine el Abidine Ben Ali pondrá en marcha 'una revolución democrática'.

'Hemos cerrado el paréntesis del despotismo. Queremos un Túnez ciertamente árabe, islámico, mediterráneo, pero un Túnez liberal a nivel económico, político y humano', aseguró tras reunirse aquí con la jefa de la diplomacia de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton.

'Vamos a recuperar nuestra independencia y soberanía para modernizarnos', dijo.

Según Abderraouf Ouna, Túnez ha decidido abrazar el régimen democrático 'con sus restricciones y con sus virtudes' por considerarlo 'el régimen político menos malo de todos los que hay en el mundo'.

El canciller se negó a comentar el posible bloqueo de los bienes de Ben Ali y se limitó a decir que la cuestión 'está en manos de la Justicia' tunecina.

También eludió comentar los eventos en Egipto, claramente inspirados en la manifestación popular que culminó con el fin del gobierno de Ben Ali en Túnez.

'Túnez no tiene que dar lecciones a un verdadero Estado', justificó, señalando que la civilización egipcia se remonta a hace más de cuatro mil años.

Por su parte, la Alta Representante para la Política Exterior de la UE reafirmó el apoyo de la mancomunidad al gobierno de transición tunecino y reiteró su oferta de ayuda en la organización de elecciones presidenciales.

Según Ashton, la reunión con Abderraouf Ouna sirvió para analizar las opciones concretas para ayudar en el proceso de transición democrática del país a medio y largo plazo.

JERUSALÉN, 2 FEB 2011 (AFP) - Israel teme que los islamistas egipcios tomen el poder cuando lo deje el actual presidente Hosni Mubarak y cuestionen el tratado de paz israelo-egipcio de 1979, lo que podría transformar completamente el panorama regional.

Benjamin Netanyahu advirtió de fuerzas en Egipto: "Las fuerzas que quieren conseguir un cambio moderado, reformas y democratización, y las del islamismo radical", apoyadas, según él, por Irán.

"Es posible que ninguna de estas dos fuerzas se imponga sobre la otra durante mucho tiempo, y que la inestabilidad y la incertidumbre sigan durante muchos años", advirtió el jefe del gobierno israelí, quien insta a "ver la realidad tal cual es".

Netanyahu había afirmado el martes que "la comunidad internacional debe exigir a cualquier gobierno egipcio que respete el tratado de paz con Israel".

Egipto concluyó en 1979 un acuerdo de paz con Israel a cambio del abandono, en 1982, de todos los territorios egipcios conquistados por el ejército israelí durante la Guerra de los Seis Días de 1967.

Gran parte de la opinión pública egipcia se había opuesto al tratado, que aisló al país en el mundo árabe durante los años 1980.

Aunque esta paz nunca fue más allá de relaciones diplomáticas, resistió dos guerras en el Líbano (1982 y 2006), dos intifadas palestinas (1987 y 2000) y los sucesivos fracasos del proceso de paz israelo-palestino.

"Israel es una democracia y alienta el progreso de la democracia en Oriente Medio. Pero si esto permite a fuerzas extremistas (...) tomar el poder y hacer avanzar sus objetivos antidemocráticos - como ya lo vimos en Irán y otros sitios-, los resultados serán dañinos para la paz y la democracia", advirtió Netanyahu, refiriéndose a las actuales manifestaciones contra Mubarak.

Aliado de Israel durante el régimen del Sha Mohamad Reza Pahlavi, Irán pasó a formar parte de los enemigos del Estado israelí tras la Revolución Islámica de 1979.

"Sea cual sea el sucesor de Mubarak, nunca será tan favorable a Israel como él, pero tampoco podrá, al menos al principio, impugnar el tratado de paz, porque Egipto perdería inmediatamente el apoyo de Estados Unidos que le es imprescindible", dijo a la AFP Menashe Amir, experto de Irán y del islamismo.

"Los Hermanos Musulmanes usan al ex director general de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), Mohamed ElBaradei, como cortina para esconderse atrás de él y esperar el momento oportuno para sacarse de encima a los laicos, como hizo Jomeini en Irán y el Hamas palestino en Gaza", agregó.

Más mesurado, Eyal Zisser, profesor de Historia de Medio Oriente en la Universidad de Tel Aviv, afirmó que "seguramente haya un período de incertidumbre en las relaciones israelo-egipcias tras la prácticamente ineluctable victoria de los Hermanos Musulmanes, principal fuerza opositora organizada, en las próximas elecciones".

Sin embargo, "no hubo incidencia israelí en las manifestaciones en Egipto: El nombre de Israel no fue pronunciado y el tratado de paz tampoco", añadió.

Por su parte, el ex jefe del Mosad (servicios de inteligencia israelíes), Ephraim Halevy, declaró a la radio pública que el presidente estadounidense "Barack Obama inició un diálogo de hecho con los Hermanos Musulmanes, por lo cual exigirá a Egipto que mantenga el tratado de paz con Israel".

"En el siglo XXI no se puede hacer como si el Islam radical no existiera en Oriente Medio. Israel tiene que tomarlo en cuenta (para abordar el diálogo) con los palestinos", dijo, estimando que le parecía ineluctable entablar conversaciones con Hamas en el futuro.

Por su parte, el diario Haaretz, considerando inminente el fin del régimen de Mubarak, estimó que las opciones de Israel son "encerrarse en una fortaleza o firmar acuerdos de paz" con Siria y los palestinos.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución